

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XX Núm. 6.470 Segunda Época Viernes 10 de Agosto de 1928 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 76

MADRID

Divagaciones veraniegas

En sí mismo, el hecho de que los señores Consejeros de la Corona han acordado reunirse en la Coruña el próximo día 13, ni me parece bien, ni mal; quiero decir que no es para romper en alabanzas, ni para proclamar en censuras. Todavía en plena canícula, en aquella bella capital de la encantadora y atrayente Galicia se sentirá calor, pero sin duda menos que en Sevilla y que en otras poblaciones que rivalizan con las africanas; y si el viaje es largo, a todos, cual más cual menos, les cogerá a mitad de camino.

El hecho es plausible por lo que significa o por lo que revela, o sea, que el concepto del deber es claro para todos y cada uno de los que forman el Consejo de Ministros; que las imperiosas vacaciones del estío no lo son tanto hoy como antaño; que se trata, en fin, de un imperio con limitaciones. Y así debe ser, porque no fuera lógico que los dictadores aparecieran sometidos a otra dictadura, la del calor, con la que hicieron tan buenas migas en tiempos quienes, en los actuales, se muestran tan intransigentes con la que encarna el general Primo de Rivera.

Por cierto que de la fecha señalada para que los partidos representantes de la política anterior a Septiembre del 23 se reconozcan liquidados y en realidad muertos, nos separa poco más de un mes, y no se advierte que ninguno de los prohombres de aquéllos, salvo las excepciones ya conocidas, se preste a cooperar con los que gobiernan desde dentro, ni desde fuera. Es una actitud que está reñida con la lógica.

Lo está, ya se considere que esto sí es bueno, es menos malo; o ya en la hipótesis de que se tenga por peor. Si es lo primero, habría que ayudarle y si lo segundo que combatirle utilizando los medios posibles, los pocos o los muchos que se consintieran; pero el cruzarse de brazos, el no arriar el hombro para sostener, ni empujar para que caiga y limitarse a la sumo

Nota oficiosa

Por la estabilización de la peseta

Recibimos la siguiente nota: «El Comité interventor de los cambios ha recibido patrióticos ofrecimientos de los principales Bancos españoles y está considerando la manera de aprovechar tan importantísima colaboración en la regulación del cambio de nuestra unidad monetaria.

Esta favorable actitud de la Banca privada le permitirá, entre otras cosas, acentuar el rigor en el cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre operaciones de cambio, y especialmente de la Real orden de 9 de abril de 1924 en la parte que se refiere a la prohibición de abrir créditos en pesetas a favor de extranjeros cuando dichos créditos no se hallen justificados por necesidades comerciales.

Por consiguiente, es de esperar que tanto los Bancos españoles como los extranjeros operantes en España se abstengan de abrir créditos en descubiertos que no podrían tener otra finalidad que la de producir perturbaciones en el cambio de la moneda patria»

Voz de la calle

De nuestro buzón

Un poco más

Señor alcalde: ¿Sería muy difícil que la regadora municipal cuando pasa por la calle Real y entrada de la de Pescadores, diera una insignificante vueltecita y regara la explanada frente a la Comandancia de Marina?

Como creemos que tan sencilla maniobra, que al fin y al cabo no supone nada más que un poquito más de recorrido (no llega a diez metros) no supone una gran dificultad y estamos seguros que S. S. dará la oportuna orden para que esos diez metros de terreno sean también regados, le anticipamos las más expresivas gracias. —VARIOS.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid, 9-10 noche.	
Deuda 4 ^o interior	76 00
Idem 5 ^o amortizable	96 00
Banco de España	580 00
Español de Crédito	448 00
Banco Hispano Americano	240 00
C. Arrendataria de Tabacos	240 00
Libras	29 50
Dólares	23 40
Francos	5 98
Liras	31 50

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA.

deminas, sobre la base de análogos condiciones a las que rigieron para los contratos de la Cámara con las casas Siomán y Neptun, así como autorizar a la Comisión Ejecutiva para que lo tramite y lo ultime, apreciando debidamente la validez de las garantías.

Vota en contra el señor López López.

A las dos de la tarde se levanta la sesión.

CRÓNICA LOCAL

Nuestro clima

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional:

Presión media del día	763.9
Temperatura máxima	37.0
Idem mínima	22.4
Idem media	29.7
Idem máx. al sol	41.4
Humedad relativa media	59
Evaporación en 24 horas	8.6
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	ESE
Fuerza en metros por segundo	6.5
Nubosidad	Casi despejado

Los Comités paritarios

Como tenemos anunciado, para divulgar entre la generalidad del público, las bases, la constitución y el funcionamiento de estos organismos de reciente creación en España, dará mañana, sábado, una conferencia el secretario del Comité interlocal del Comercio de Almería, don Plácido Langile Rubio, en el salón de actos del Círculo Mercantil e Industrial de esta ciudad, a la hora de las diez y media de la noche.

Los presidentes de los tres Comités Paritarios ya constituidos aquí, nos han dirigido, para asistir a dicho acto, una atenta invitación, a la cual correspondemos con sumo gusto.

La entrada en el local es pública.

Los que viajan

Ha regresado de Benahadux el coronel de Infantería retirado y exconcejal del Ayuntamiento don Ricardo Asensio.

Ha regresado a esta capital el comerciante don Roberto O Connor, su distinguida esposa doña Dolores Gómez de Talavera y su bella sobrina, Remedios Nieto.

Con motivo de la grave enfermedad de una hermana suya ha marchado a Guadix el R. P. José Rodríguez Ponce de León, de esta Residencia de los Padres Jesuitas.

Ha marchado a Gor (Granada), en uso de licencia, el oficial de Correos don Federico Sánchez Martínez.

El baño de la tropa

Ayer dieron comienzo por la mañana los baños de las fuerzas del Regimiento de la Corona en el trozo de playa comprendido entre el segundo Embarcadero y «San Miguel».

Notas municipales

Esta tarde, a las seis y media, se celebrará la anunciada reunión de la Comisión de Aguas.

A las diez y media de la noche, se reunirá hoy la Delegación local del Consejo del Trabajo.

Don Antonio Barón Naudes ha solicitado licencia para realizar obras en la calle de Murcia número 25 y don Juan Cerdán en la Plaza de Marín número 1 y calle de Perea número 8.

Don Joaquín Vizcaino Navarro ha solicitado licencia para prestar servicios urbanos con camioneta de su propiedad.

Se ha oficiado a las Compañías mineras que tienen edificios en la calle del Jaldí para que los blanqueen antes de los próximos días de feria.

POR TELEGRAMA

El verano regio

Los S. veranos a Bilbao

Bilbao, 9. El domingo próximo llegarán a esta capital los Soberanos a bordo del crucero «Príncipe Alfonso».

Los Monarcas tomarán parte en las regatas de balandros.

Cenarán aquella noche en el palacio de los marqueses de Triana.

El lunes asistirán al concurso de tiro de pichón.

El martes por la noche presidirá el reparto de los premios de las regatas y el miércoles regresarán a Santander.

Vapores fruteros

DJS AJS Spanskelnjen

El rápido vapor SOLFERINO cargará el 16 corriente para Bergen Stavanger Oslo y demás puertos de Noruega.

Seguirá el BRETAGNE el 30 corriente.

Agente: HIJO de ALFREDO RODRIGUEZ.—Gerona, 5.

En cuarta plana

originales de interés

De actualidad

¿Dios, Patria y Monarquía o Patria, Dios y Monarquía?

«Debemos anteponer la soberanía social de Dios y de Cristo a la Patria y al Estado... o viceversa?»

La te, la razón, el derecho español y la voluntad nacional no han respondido ya con meridiana claridad. Los brillantísimos párrafos de apologistas y escritores católicos, como Mella, Nocedal y Aparisi, nos dicen: «N» queráis ser necios ni orillar y destruir a Dios, a Cristo y a la Iglesia, para entronizar en su puesto a la Patria, al Estado, a la Monarquía...» A zaido y anteponiendo esa divina señora, en Asturias Pelayo, Azcar Galindo e Inigo en Aragón, Wifredo en Cataluña, Lala Calvo en Castilla y cien otros émulos suyos... labraron el verdadero corazón de España. Posponiéndola los Macanaz y Wey, los Aranda y los Gdoy, y Chamorro y Calomardes, despojaron el camino a la revolución que desangró y empuqueñó a la Patria y a la Monarquía, y casi anonadó a nuestra amada España. Así habla la Historia.

Ved cómo argumentan la tradición y el derecho patrios.

Fundamento de nuestro Código y de la unidad española es la unidad católica. Y esa unidad católica no la vemos efectiva sino con el reinado social de Cristo, imperado en nuestras leyes, ciencias, artes y en todas las esferas sociales, como imetraba Su Majestad don Alfonso XIII del Corazón Delfico ante el altar y lábaro nacional del Cerro de los Argiles.

¿Creyó entonces nuestro católico Rey que podría bajar según su agrado y voluntad la española trilogía? ¿O se reputó únicamente como ministro y abanderado de Dios, de Cristo y de su Iglesia?

Ante el altar del Rey de reys y Señor de los que dominan, ante el lábaro nacional del Corazón de Cristo, se postraron y sigue de hinojos la Patria y la Monarquía. Su intuición y su fe les indicaron el único camino que conduce a la verdadera grandeza de España... La unidad católica de la Patria; la soberanía de Cristo y su Evangelio. Dios, Patria y Monarquía.

Pero, en resumen, ¿qué es la Patria española sino la consecuencia lógica de aquella bendita fe que alentó las proezas de nuestros mayores y la premisa necesaria de las heroicas gestas de nuestros gloriosos antepasados?

«Ogamos al gran Nocedal: «Patria española es para nosotros la tierra bendita que nos vio nacer... Es el conjunto asombroso de leyes y tradiciones, costumbres e instituciones que la Fe católica, la razón de los sabios y la experiencia de los siglos, al amor y con las enseñanzas de la Iglesia, establecieron en los Concilios de Toledo y restauraron y prosperaron en nuestras antiguas cortes y juntas, y dilataron, triunfantes y envidiadas, desde Asturias y los Pirineos a Valencia y Andalucía, y más allá de los mares hasta los últimos extremos del mundo. Es la cristiana sociedad, es el ser social incomparable, donde maravillosamente se confunden el ser español y el ser católico, etc.»

Y añade el insigne hombre político: «Después de la Patria, el Rey.»

Porque es ordenación divina que los hombres no puedan vivir sino en sociedad, ni haya sociedad posible sin autoridad.

Por eso, la ordenación lógica de los términos de la trilogía clásica española no puede ser sino como sigue: Dios, Patria, Monarquía.

Universidad clausurada

Madrid, 9-10 noche.

El Gobierno portugués ha cerrado la Universidad por razones de economía.

Circular gubernativa

Contra la rabia

El «Boletín Oficial» del miércoles publica una circular gubernativa, a propuesta de la Inspección Provincial de Higiene y Sanidad pecuaria, en la que después de razonado preámbulo, se dictan las siguientes reglas:

1.ª Queda terminantemente prohibida la circulación libre por la vía pública de todo perro que no vaya atado y asido a un carro u otro vehículo cualquiera, por su dueño o conductor, y además, dentro de la población, provisto del bozal correspondiente.

Por otra parte estos perros llevarán un collar portador de chapa metálica con la inscripción del nombre y apellidos del dueño, más una medalla acreditativa de que dicho dueño ha satisfecho al Municipio los derechos de arbitrio sobre perros.

2.ª Confirmado un caso de rabia canina o felina (en gatos) el alcalde de la localidad lo participará inmediatamente a este Gobierno y el Inspector Municipal de Higiene Pecuaria al Provincial, al objeto de declarar el estado de infección y de haber sido por el perro o gato mordidos otros animales, éstos serán secuestrados y puestos en observación, debiendo, si son extraños a la localidad, hacer extensiva la declaración de infección al término o términos donde radique. Declarado el estado de infección, los gatos serán secuestrados por el tiempo que dure hasta su levantamiento oficial.

3.ª En caso de mordedura por todo animal racioso, cualquiera que sea su especie, a otros animales como perros, gatos y cerdos, estos serán inmediatamente sacrificados sin derecho a indemnización por parte de sus dueños, debiendo aquellos en que haya sospechas de haber sido mordido, quedar secuestrado y bajo la vigilancia sanitaria por un tiempo que no bajará de tres meses, y si se trata de herbívoro, los dedicados al trabajo (caballo, mulo y asno) irán provistos de bozal, durante el período de observación.

4.ª Todo perro que haya mordido a una o más personas, sospechoso de rabia, no debe ser sacrificado, sino ponerlo en observación por espacio de ocho días; es un error darlo muchas veces a muy fatales consecuencias por dificultades de diagnóstico, como cree el vulgo, que muerto el perro se acabó la rabia.

En el perro o persona mordida queda el virus inoculado y más o menos tarde hará explosión la enfermedad, según el sitio que se produjo la lesión.

5.ª Los perros vagabundos y aquellos que teniendo dueño se encuentran circulando sin los requisitos mencionados antes, serán recogidos por los agentes de la autoridad, depositándose en un lugar del Municipio destinado al efecto, sacrificándolos a los tres días si nadie se ha presentado a reclamarlos, debiendo en caso contrario satisfacer el reclamante los gastos de conducción y alimentación, más una multa que no bajará de cinco pesetas.

Las próximas fiestas

La Comisión de Melilla

La Junta municipal de Melilla ha enviado un oficio muy expresivo participando que en sesión de dos del actual acordó aceptar la invitación del Ayuntamiento de Almería para asistir a las próximas fiestas.

Almería y Orihue'a

El periódico «El Pueblo» de Orihue'a, en su número del día 6, se ocupa de las fiestas de Almería y de los preparativos que está efectuando el señor Almira para el festejo Chantecler.

Una nota

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota de la Comisión de Festejos: «La Comisión de Festejos se propone publicar las listas de las cantidades recaudadas del Comercio y también la de los señores que han negado su apoyo a los festejos, pues coincide que todos los años quedan unos cuantos señores que se niegan a contribuir y sin embargo reciben iguales beneficios con

De actualidad

la afluencia de forasteros que los que siempre atienden todo requerimiento para lo que signifique engrandecimiento y propaganda de nuestra ciudad».

Pogramas

El próximo domingo quedarán editados los programas de mano, que según nos aseguran son muy bonitos y de buen gusto.

Las iluminaciones

La instalación de las iluminaciones quedará ultimada en plaz brevísimo. Es la misma que lució los dos años anteriores, y según nos informan habrá una modificación en los colores de las bombillas para que así figure un llamativo toldo en toda la bóveda del Paseo y Bulevar.

La «gymkhana»

Reina animación para la gymkhana automovilista que con motivo de nuestra próxima feria ha organizado la Sección de Almería del R. A. C. M.

Dicha fiesta se celebrará el día 23 en el Campo de deportes, y la hora de su comienzo se anunciará oportunamente, ya que dependerá del número de coche que se inscriban.

Además del premio concedido por el Ayuntamiento hay otros varios del Real Automóvil Club de Málaga, gobernador civil, don Carlos Palanca; Diputación provincial, don Eduardo Romay Suria y otras entidades particulares.

Mañana daremos los nombres de las personas designadas para el Jurado, jueces de Campo, cronometradores, comisario de salida y asesor.

Con motivo de la fiesta, don Miguel Gener ha recibido carta del secretario del Real Automóvil Club de Granada diciéndole que se ha abierto matrícula para asistir a la Gymkhana automovilista y la caravana con el fin de concurrir también a las corridas de toros.

También ha prometido su concurrencia a la fiesta en calidad de Jurado el Secretario del R. A. C. M. don Alberto Martos de la Fuente, prestigio indiscutible del automovilismo español.

Universidat clausurada

Madrid, 9-10 noche.

El Gobierno portugués ha cerrado la Universidad por razones de economía.

Circular gubernativa

Contra la rabia

El «Boletín Oficial» del miércoles publica una circular gubernativa, a propuesta de la Inspección Provincial de Higiene y Sanidad pecuaria, en la que después de razonado preámbulo, se dictan las siguientes reglas:

1.ª Queda terminantemente prohibida la circulación libre por la vía pública de todo perro que no vaya atado y asido a un carro u otro vehículo cualquiera, por su dueño o conductor, y además, dentro de la población, provisto del bozal correspondiente.

Por otra parte estos perros llevarán un collar portador de chapa metálica con la inscripción del nombre y apellidos del dueño, más una medalla acreditativa de que dicho dueño ha satisfecho al Municipio los derechos de arbitrio sobre perros.

2.ª Confirmado un caso de rabia canina o felina (en gatos) el alcalde de la localidad lo participará inmediatamente a este Gobierno y el Inspector Municipal de Higiene Pecuaria al Provincial, al objeto de declarar el estado de infección y de haber sido por el perro o gato mordidos otros animales, éstos serán secuestrados y puestos en observación, debiendo, si son extraños a la localidad, hacer extensiva la declaración de infección al término o términos donde radique. Declarado el estado de infección, los gatos serán secuestrados por el tiempo que dure hasta su levantamiento oficial.

3.ª En caso de mordedura por todo animal racioso, cualquiera que sea su especie, a otros animales como perros, gatos y cerdos, estos serán inmediatamente sacrificados sin derecho a indemnización por parte de sus dueños, debiendo aquellos en que haya sospechas de haber sido mordido, quedar secuestrado y bajo la vigilancia sanitaria por un tiempo que no bajará de tres meses, y si se trata de herbívoro, los dedicados al trabajo (caballo, mulo y asno) irán provistos de bozal, durante el período de observación.

4.ª Todo perro que haya mordido a una o más personas, sospechoso de rabia, no debe ser sacrificado, sino ponerlo en observación por espacio de ocho días; es un error darlo muchas veces a muy fatales consecuencias por dificultades de diagnóstico, como cree el vulgo, que muerto el perro se acabó la rabia.

En el perro o persona mordida queda el virus inoculado y más o menos tarde hará explosión la enfermedad, según el sitio que se produjo la lesión.

5.ª Los perros vagabundos y aquellos que teniendo dueño se encuentran circulando sin los requisitos mencionados antes, serán recogidos por los agentes de la autoridad, depositándose en un lugar del Municipio destinado al efecto, sacrificándolos a los tres días si nadie se ha presentado a reclamarlos, debiendo en caso contrario satisfacer el reclamante los gastos de conducción y alimentación, más una multa que no bajará de cinco pesetas.

Nuestros corresponsales

Crónica de París

He ahí el enemigo

El comunismo reace, el comunismo levanta nuevamente la cabeza. ¿Qué se hace para contrarrestar este peligro? No solamente en la esfera internacional, sino marcadamente en la esfera nacional francesa, el comunismo constituye en la presente hora un peligro serio y eficientísimo, del cual deberán percatarse, no solamente el gobierno de Francia, sino todos los gobiernos.

¡Tendremos que repetirlo cien veces, con las mismas palabras alarmantes que puso en su dición cierta inteligencia. El comunismo; he ahí el enemigo.

Noticias del periódico inglés «Daily Telegraph» aseguran que en el Congreso comunista de Kemintern, el jefe de la Internacional de las juventudes comunistas, Schiller, ha presentado un informe declarado en lo que concierne a Francia, lo siguiente:

Tenemos un periódico especial para los soldados, del que se distribuyen 20.000 números clandestinamente. Se edita, además, otro periódico para los marineros, del que se reparten subrepticamente cinco mil ejemplares, y otro diario para los mozos que van a entrar en quintas, que tira 50.000 ejemplares.

Este anuncio, precisamente, de los mozos que van a entrar en quintas, es el que actualmente preocupa a la opinión francesa. Porque la vigilancia del gobierno ha de estar atenta ahora al recrudecimiento de la actividad comunista en vísperas del llamamiento de los reservistas para el período de instrucción, es decir, en los momentos que algún escritor considera más favorables para el cultivo del bacilo revolucionario.

El Gobierno está, sin embargo, dispuesto a cortar cualquier intencional de los provocadores del desorden y ha comenzado por prohibir la jura que debían celebrar el día cinco al Bois de Gauches en los alrededores de París, todas las Ligas de las juventudes comunistas, con el fin de celebrar, en el aniversario de la guerra, la apoteosis del antimilitarismo.

Ausente el ministro del Interior, el de Justicia, Mr. Barthou, se verá precisado a dar la cara al desorden, si es que llega a estallar, como se teme. Por que los comunistas insisten en celebrar esa gira. De todos modos, mantenga o no man'entia el Gobierno el principio de autoridad tan necesario en esta ocasión, lo que viene ocurriendo, por sí solo, es un dato elocuentísimo de la energía que se necesita emplear, para tener a raya a los enemigos del orden social que parecen ahora firmemente decididos a alterar ese orden por todos los medios.

Entre los acuerdos del Gobierno se contiene uno encaminado a poner en la frontera a todo extranjero que se manifieste de algún modo en estas luchas contra el orden en Francia.

Incuestionablemente, es muy seria esta lucha. Incuestionablemente, es muy necesaria toda dosis de energía en los gobiernos, para atajar aquella. Moscow no deja de atizar el fuego de la discordia. Y según nuevas noticias llegadas de aquel centro infernal del terrorismo ácrata, se ha dicho que de nuevo amenaza al mundo otra guerra más cruel que la anterior. Se dice también que la Internacional comunista ha hecho un llamamiento a obreros y campesinos para que esa guerra se convierta en una revolución mundial y socialista.

No es otra la medicina para curar, o contrarrestar, este mal del comunismo; energía, mucha energía; pañada, en cierto grado, claro está, por todas esas medidas civilizadoras y cristianas enderezadas en el bien del obrerismo recto y bien orientado, que se contienen en ese corporativismo de que vienen ofreciendo ejemplo elocuentemente muchos países que se dan perfecta cuenta del peligro.

Porque el comunismo, o es un mal exacerbado, de instintos criminales, o una incompreensión de medidas no bien colmadas en lo que a las reivindicaciones justas del proletariado se refiere. Pero nada de claudicaciones ante la a menaza y la fuerza. Y precisamente, cuanto más democrático sea el gobierno amenazado, más y más debe mostrar sus reservas, sus grandes reservas de energía; para enseñar a todos los ciudadanos que por el camino de la agitación, no ha de alcanzar lo que puedan lograr por las vías de la evolución pacífica.

Universidat clausurada

Madrid, 9-10 noche.

El Gobierno portugués ha cerrado la Universidad por razones de economía.

Circular gubernativa

Contra la rabia

El «Boletín Oficial» del miércoles publica una circular gubernativa, a propuesta de la Inspección Provincial de Higiene y Sanidad pecuaria, en la que después de razonado preámbulo, se dictan las siguientes reglas:

1.ª Queda terminantemente prohibida la circulación libre por la vía pública de todo perro que no vaya atado y asido a un carro u otro vehículo cualquiera, por su dueño o conductor, y además, dentro de la población, provisto del bozal correspondiente.

Por otra parte estos perros llevarán un collar portador de chapa metálica con la inscripción del nombre y apellidos del dueño, más una medalla acreditativa de que dicho dueño ha satisfecho al Municipio los derechos de arbitrio sobre perros.

2.ª Confirmado un caso de rabia canina o felina (en gatos) el alcalde de la localidad lo participará inmediatamente a este Gobierno y el Inspector Municipal de Higiene Pecuaria al Provincial, al objeto de declarar el estado de infección y de haber sido por el perro o gato mordidos otros animales, éstos serán secuestrados y puestos en observación, debiendo, si son extraños a la localidad, hacer extensiva la declaración de infección al término o términos donde radique. Declarado el estado de infección, los gatos serán secuestrados por el tiempo que dure hasta su levantamiento oficial.

3.ª En caso de mordedura por todo animal racioso, cualquiera que sea su especie, a otros animales como perros, gatos y cerdos, estos serán inmediatamente sacrificados sin derecho a indemnización por parte de sus dueños, debiendo aquellos en que haya sospechas de haber sido mordido, quedar secuestrado y bajo la vigilancia sanitaria por un tiempo que no bajará de tres meses, y si se trata de herbívoro, los dedicados al trabajo (caballo, mulo y asno) irán provistos de bozal, durante el período de observación.

4.ª Todo perro que haya mordido a una o más personas, sospechoso de rabia, no debe ser sacrificado, sino ponerlo en observación por espacio de ocho días; es un error darlo muchas veces a muy fatales consecuencias por dificultades de diagnóstico, como cree el vulgo, que muerto el perro se acabó la rabia.

En el perro o persona mordida queda el virus inoculado y más o menos tarde hará explosión la enfermedad, según el sitio que se produjo la lesión.

5.ª Los perros vagabundos y aquellos que teniendo dueño se encuentran circulando sin los requisitos mencionados antes, serán recogidos por los agentes de la autoridad, depositándose en un lugar del Municipio destinado al efecto, sacrificándolos a los tres días si nadie se ha presentado a reclamarlos, debiendo en caso contrario satisfacer el reclamante los gastos de conducción y alimentación, más una multa que no bajará de cinco pesetas.

Vapores fruteros

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd

El vapor SCANDINAVIA cargará el 15 corriente para Goteborg Stockholm y demás puertos de Suecia caso de reunirse suficiente carga.

Seguirá el IBERIA el 1.º Septiembre.

Agente: HIJO de ALFREDO RODRIGUEZ.—Gerona, 5.

Información de Palacio

El Príncipe de Asturias pasea por Madrid

Madrid, 9 4 tarde.

El Príncipe de Asturias paseó anoche en automóvil por las calles céntricas de la Corte.

Se halla en excelente estado de salud, habiendo marchado a la Granja nuevamente.

E. BLACK

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

POLITICA

Un Consejo de ministros presidido por el Rey

Madrid, 9.-4 tarde. En la primera decena del próximo mes de Septiembre se celebrará en el palacio de la Magdalena en Santaner un Consejo de ministros presidido por el Rey.

El veraneo del Presidente

Vigo, 9. El jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, trabajó durante toda la tarde en sus habitaciones del balneario de Mondariz en la confección de la nota que enviará a las oficinas de Censura de Madrid. Esta tarde vendrá a Vigo a fin de presentar las regatas.

El viernes en el teatro del balneario se celebrará una función benéfica a la que asistirá Estella.

A última hora de la tarde llegaron a Mondariz en varios automóviles algunos visitantes entre ellos el embajador de los Estados Unidos procedente de Santander.

Primo de Rivera invitó a cenar a este último, conferenciando con él extensamente.

El pacto Kellogg, el acuerdo de Tanger y la próxima sesión de la S. de N.

La firma del pacto Kellogg se verificará en París desde el día 25 al 31 del actual.

Coincidiendo con esas fechas se trata de ratificar el acuerdo de Tanger.

Se dice que el marqués de Estella asistirá a ambos actos asegurándose también que marchará a Ginebra con el fin de asistir a la próxima sesión de la Sociedad de Naciones en la que se concederá a España un puesto semipermanente en el Consejo del citado organismo internacional.

Viaje del ministro de Gracia y Justicia

Madrid, 9.-10 noche. El ministro de Gracia y Justicia marchará mañana viernes de madrugada a Galicia.

El señor Ponte tiene el propósito de pernoctar en Lugo, donde desea visitar la Audiencia y la Prisión.

Recorrerá también los juzgados de Ribadeo, Rivero y Ortigueira, llegando por la noche a La Coruña, donde el domingo visitará aquella nueva prisión y las obras del palacio de Justicia en construcción.

El lunes se reunirá con el Presidente del Consejo y demás ministros en Santiago y tan pronto como se celebre el Consejo de ministros en La Coruña regresará a Madrid.

Aspiraciones de los exportadores de patatas

Hoy visitó al director de Agricultura una comisión de la Asociación de exportadores de patatas tempranas de Cataluña para solicitar que el radio de veinte kilómetros señalado para expedir el certificado de sanidad de la patata temprana se reduzca a cinco que es el que rige en otras naciones.

Vellando a Gijón

El director de Agricultura marcha esta noche a Gijón para asistir a la Feria de Muestras y a la Exposición Agropecuaria que se celebra en dicha ciudad.

Ostentará en dichos actos la representación de los ministros de Fomento y Trabajo.

Castedo a Asturias

Esta noche marcha a Valladolid el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional, que pernoctará allí.

Mañana seguirá su viaje con dirección a Asturias para asistir a la inauguración de la Feria de Muestras.

Es probable que regrese en compañía del general Primo de Rivera.

El pacto Kellogg

Madrid, 9.-12 noche. En la entrevista del Presidente del Consejo y del Embajador yanqui en Mondariz trataron de la firma del pacto sobre la paz mundial de Kellogg.

Se asegura que se firmará dicho pacto en una ciudad española fronteriza.

Para asistir a los actos del 13 de Septiembre

Para asistir a los actos conmemorativos del 13 de Septiembre, se formará un tren especial en Valencia capaz para mil plazas.

Jordana a Verín

El director de Colonias y Marruecos, general Jordana, ha marchado a Verín, donde pasará la temporada veraniega.

El Estatuto tangerino

En breve publicará la «Gaceta» el nuevo Estatuto de Tánger.

El Jefe Superior de Policía de Barcelona

Se indica para la Jefatura Superior de Policía de Barcelona al actual gobernador de Lugo don Rogelio Tenorio.

Aperura de la Aduana de Canfranc

Se ha decretado la apertura de la Aduana de Canfranc, que admitirá maquinaria y mercancías gravadas con más del 20 por ciento.

Nueva estafeta de Correos en Marruecos

La Dirección General de Marruecos ha anunciado que en breve se establecerá una estafeta de Correos en Torres Alcañá.

EXTRANJERO

La catástrofe del submarino «F. F. 14»

Polá, 9. El submarino «F. F. 14» será trasladado a un dique para hacerle las reparaciones que necesita.

Los treinta y un cadáveres de los individuos que componían su tripulación fueron depositados en tierra. A los funerales y al entierro asistirá el Gobierno y un representante del Rey.

El Gobierno francés ha enviado su pésame a Mussolini.

La vuelta de España a Ginebra

París, 9. La prensa se felicita de la vuelta de España a la Sociedad de Naciones.

Afirma que, siempre, sus delegados han ejercido afortunada influencia en aquel organismo.

La inteligencia franco-alemana

Londres, 9. Inglaterra, según ha declarado el ministro de Negocios Chamberlain, no pondrá obstáculos a una inteligencia franco-alemana.

La erupción del Vesubio

Nápoles, 9. La erupción del Vesubio, que empezaba a inquietar a la población, ha comenzado a descender.

El crucero de los cañoneros españoles

Portsmouth, 9. Ha salido de este puerto la escuadrilla de cañoneros españoles para continuar su crucero por el Atlántico.

El dominio del aire

En un accidente resultan cuatro víctimas

París, 9. El aviador Duni que efectuaba ayer un vuelo de ensayo en el aeródromo de Orly, acompañado de un ingeniero, de un radiotelegrafista y de un mecánico, cuando se hallaba a cincuenta metros de altura, cedió una de las alas, cayendo el aparato verticalmente a tierra.

El mecánico resultó muerto y el aviador ha fallecido esta madrugada a las dos.

El ingeniero y el radiotelegrafista que los acompañaban se hallan gravísimos.

El aviador Ferrarin se dispone a bien morir

Río Janeiro, 9. El aviador Ferrarin, sin experimentar nueva gravedad en su estado, ha pedido le administrasen los Santos Sacramentos.

MADRID

Incendio en el ministerio de Gracia y Justicia

Madrid, 9. 4 noche. A las cinco de la madrugada se declaró un incendio en el ministerio de Gracia y Justicia.

El fuego se inició en la escalera de servicio que da a la calle de Reyes, donde habita el personal subalterno del ministerio.

Los primeros en advertirlo gritaron hacia hacer acudir al sereno y a los guardias urbanos y momentos después al servicio de bomberos que rápidamente logró localizar el fuego.

Sólo han desaparecido tres metros de la escalera de servicio.

Se desconocen las causas que originaron el incendio, aunque se da por posible que lo ocasionara una punta de cigarrillo arrojada en las primeras horas de la noche.

No obstante lo intespectivo de la hora acudieron al lugar del siniestro gran número de curiosos y las autoridades.

El «raid» alrededor del mundo

Manifestaciones del mecánico Rada

Madrid, 10 10 noche. El mecánico Pablo Rada ha hecho manifestaciones análogas a las hechas por el comandante Franco sobre el accidente ocurrido al «Numancia».

Afirma que harán el «raid», pero no con el «Numancia», sino con un aparato de dos motores similar al «Plus Ultra».

Dice Rada que en Italia presentó un accidente semejante al que les ha ocurrido ahora con el «Numancia».

Añade que cuando se convencieron de la necesidad de desistir del «raid», el comandante Gallarza experimentó gran desesperación. Se tumbó sobre la cubierta del «hidro» y una oía lo errastró al mar. Tuviron que salvarle.

Elogia el magistral amaraje que hizo Franco, evitando una segura catástrofe.

Terminó diciendo que en el mes de Septiembre marchará a la Argentina con su esposa para establecerse allí, pues cuenta con buenos amigos.

Declaraciones del coronel Kündelán

El coronel Kündelán ha manifestado que se aprovechará la reparación del «Numancia» para españolizarlo, porque los motores son extranjeros.

Expuso que probablemente se emprenderá la vuelta al mundo en el mes de Diciembre de este año por el Atlántico o en Abril del siguiente año por el Pacífico.

El Atlántico—dijo— ofrece todavía serios peligros por el desconocimiento de sus condiciones atmosféricas. En el porvenir sólo hay la ruta de las Azores-Nueva York. La ruta del sur es más practicable y más larga en la preparación de los vuelos. Lo más trabajoso es el estudio del estado atmosférico.

PROVINCIAS

Anido a Pontevedra

Pontevedra, 9. El domingo próximo llegará a esta población el ministro a la Gobernación, general Martínez Anido, que esperará aquí al jefe del Gobierno.

El jefe del Gobierno a Pontevedra

Se ha confirmado que el domingo próximo llegará a esta población el jefe del Gobierno que asistirá a la corrida de toros.

Después presidirá la procesión de la Virgen de la Peregrina Patrona de la ciudad de cuya Cofradía es Hermano Mayor el marqués de Estella.

Por la noche se celebrará en el Casino un baile en su honor y el lunes por la mañana saldrá en automóvil para Santiago.

Estella y los ministros al Ferrol

Ferrol, 9. Se dice extraoficialmente que en la tarde del lunes visitarán el Ferrol, los astilleros y las bases navales, el jefe del Gobierno y algunos ministros que harán el viaje en automóvil.

El Ayuntamiento se reunió anoche con los representantes de las fuerzas vivas de la población para tratar del recibimiento que ha de dispensarse al Gobierno.

Entre otros actos se celebrará una asamblea magna de fuerzas vivas en el Ayuntamiento.

También se acordó organizar un tren especial a La Coruña para expresar al Presidente y a los ministros la gratitud de esta ciudad por los beneficios que se le ha otorgado hasta la fecha.

Presidirá la comisión que ha de visitar al Gobierno el Ayuntamiento en pleno.

El alcalde entregará a Estella un album con las firmas de siete mil padres de familia.

Tratóse también del recibimiento que se tributará a los ministros de la Gobernación, Fomento y Marina que vendrán oficialmente.

El monumento a Lóriga

Lalín, 9. El monumento que se erigirá en esta población al aviador Lóriga ha costado 21 693 pesetas.

A la suscripción han contribuido la Real Familia y el jefe del Gobierno.

La Federación Nacional de auxiliares de Farmacia

Valencia, 9. El día 13 del actual se celebrará en esta capital la inauguración de la Federación Na-

cional de Auxiliares de Farmacia. Los actos que se celebrarán con tal motivo terminarán el día 17.

Las compañías de ferrocarriles los han concedido tarifas reducidas para asistentes a la Asamblea.

Estafador y mal padre

Avila 9. Un empleado del ferrocarril residente aquí y cuñado del estafador Federico Fernández, detenido en Bilbao, ha declarado que su cuñado residió hace años en Avila, donde dejó una hija de corta edad quedando en volver recogerla; pero han pasado varios años sin ver a su hija ni preocuparse de ella, hasta el extremo que ya no la conoce si quiza.

Acerca de la huelga obrera en Sevilla

Sevilla 9. El gobernador civil ha manifestado que hoy reanudaron el trabajo los obreros de la Exposición.

De varias fábricas —añadió— ha recibido informes en los que se le participa el temor de coacciones y violencias, pero el problema virtualmente se halla resuelto.

Dado el carácter francamente revolucionario que tenía el paro, ad virtió el señor Cruz Conde que desde hoy habían cesado las consideraciones incluso para los inocentes.

La fuerza pública procederá con energía contra los contumaces.

Los obreros que no reanuden el trabajo y no pertenezcan al vecindario normal de Sevilla serán expulsados de la ciudad.

A los sevillanos se le dejará sin trabajo sustituyéndoles por forasteros.

Anoche llegaron treinta obreros y mañana llegarán los necesarios.

El ministro de Agricultura inglés en La Coruña

La Coruña, 9. A bordo del yate «Harra» llegó a esta población el ministro de Inglaterra, a quien acompaña su esposa.

Los ilustres viajeros visitaron Santiago y Noya.

MARRUECOS

Melilla

Escuela hispano-árabe. Melilla, 9. Se ha inaugurado en Keagua una escuela hispano árabe, capaz para setenta niños.

Traslado de Comandancia

Se ha creado la plaza de comandante militar del El Hacho, supli miéndose la Comandancia militar de Villa Sanjurjo.

De aviación

De Herrería llegó el aparato Breguet, 18, efectuando servicio de correo.

También marchó al expresado aeródromo el Breguet, 16, llevando asimismo la correspondencia.

Marchó con dirección a Ceuta el hidroavión Dornier, 6, tripulado por el teniente Dalías y alférez Ragusia.

Realizó vuelos de prueba en el hidroavión Savoia, 3.

Recogida de armamento

En un recorrido efectuado por la

fracción de Bualtten (Quebdane) han sido recogidos tres fusiles Remington; en T-gsut (Senhaye) otro fusil Remington; y en Beni Seddat, 54 cartuchos Mauser.

En la oficina de Intervención de Beni Bayahi, se han presentado dos indígenas, procedentes de la zona francesa haciendo entrega de los correspondientes fusiles.

DEPORTES

Regreso de «Celta»

Río Janeiro, 9. El equipo de fútbol de jugadores españoles «Celta» ha embarcado con rumbo a España.

El equipo catalán

Buenos Aires, 9. Los equipos que integran el «Barcelona F. C.» están siendo agasajadístimos.

El día once próximo jugarán con el «Club Independiente»; el quince con una selección Argentina y el dieciocho con «Boca Juniors».

Correo de la Provincia

Olula del Río

En la Iglesia parroquial de Olula de Río, contrajeron el día 7 los sagrados lazos matrimoniales la bellísima y simpática señorita Lelia Guillén Mirand y el distinguido joven don Juan Casquet Aguirre.

Bendijo la unión de los contrayentes el Ilmo. Sr. Dr. D. José Giménez Casquet, Canónigo y Vice-Rector del Colegio de Granada, siendo apadrinados por los hermanos del novio, don Guillermo Requena González y doña Trinidad Casquet Aguirre; firmando e acta como testigos, los ricos propietarios don Francisco Giménez Pérez y don Aureliano Requena Medina y el prestigioso médico don Tomás Nevada-Tapia.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia que f. é espléndidamente seguida con pastas, licores y habanos. La enamorada pareja, a la que desea mos eterna era de felicidades, marchó en viajes de novios a Granada, Almería y otras poblaciones.

Alhabia

Cuando pasaba por la Rambla de la Navea, en el término municipal de Alsolux el anciano de 74 años, Luis Ruiz Ruiz, que iba montado en un burro, al atravesar una acequia, tuvo la desgracia de que el animal diera un tropezón arrojando al jinete al suelo con tan mala fortuna que, se dió un tremendo golpe en la sien izquierda quedando muerto en el acto.

El juzgado se personó en el lugar del suceso instruyendo las diligencias de rigor.

Felix

He aquí el programa de las fiestas que, con motivo de la festividad de San Roque, glorioso patrón de Felix, se celebrará en este pueblo durante los días 15, 16 y 17 del corriente.

Día 15, fiesta de la Asunción. A las 7 de la mañana, diana por la banda de música de Rágo. A las 10 misa solemne en la que predicará el Sr. Cura párroco, don Diego M. Pombó. A las 5 de la tarde, baile popular. A las 10 de la noche, castillo de fuegos artificiales.

Día 16, fiesta de San Roque. A las 7 de la mañana, diana. A las 10, procesión, la cual recorrerá las principales calles del pueblo, y a continuación misa solemne, estando el panegírico del Santo a cargo del mismo Sr. Cura párroco. A continuación de la misa, recepción en el Ayuntamiento. A las 5 de

la tarde, baile popular en la gloriosa San Roque. A las 10 de la noche, castillo de fuegos artificiales, confeccionado por un afamado pirotécnico de la provincia.

Día 17. A las 10 de la mañana, reparto de pan a los pobres, en la casa presidente de la Comisión de festejos. A las 6 de la tarde, baile popular en gloria de San Roque. A las 10 de la noche, verbena en la plaza de la Constitución.

El CORRESPONSAL

Financiero Juan Martínez Salmerón, de 21 años, residente en el cortijo de Las Alcañá, cuando iba a acostarse, vio en un cajón de maíz próximo, un bulto que infundió sospechas por lo que le interrogó, sobrecogido de miedo por lo que se trataba de ladrones, sacó el bulto y hizo un disparo sobre el pecho del bulto, que resultó ser el de 15 años Juan Sierra Rodríguez, que recibió el disparo, resultando con heridas en la cadera izquierda en el vientre.

Posteriormente se ha podido probar que el herido, que presta servicios en la casa de un hermano suyo, se hallaba en el balneario de Mondariz una necesidad fisiológica que oyó la voz de Juan Martínez, quiso contestarle, porque reyó que había conocido.

La Guardia civil y el Juzgado vinieron en el suceso, deteniendo al autor del disparo y ocupando la escopeta que el padre de éste había roto en unos pedazos.

La Guardia civil de este puesto de vo a Julio Martínez Cabrera que se hallaba reclamado por el Juzgado de Alcolea, como presunto autor del delito de allanamiento de morada cometido en el cortijo de Barranco los Caballos.

El detenido fué conducido al mencionado pueblo. ...

La Guardia civil ha detenido también a Francisco Maldonado Sánchez Perdidó que se confesó autor de dos hurtos de ganado cometidos en dos cortijos de esta comarca.

En nuestro número anterior dimos cuenta de algunos de dichos hurtos y de la persecución de que era objeto el detenido.

Este lo fué cuando se disponía a sentarse de esta provincia ante el mor de ser cazado.

Noticias de la región

Sevilla

Un robo

La Guardia civil de Montellá da cuenta de haber desaparecido un individuo conocido por Manuel Sevillano, mezo del vendedor ambulante Manuel Martín, después de haber sustraído seis relojes y otros diez objetos de valutería valorados en 500 pesetas.

Un desaparecido

Comunica la Guardia civil de la triju la que de la fisco denominada «Chinchilla» ha desaparecido un objeto que desempeñaba las funciones de morri no, llevándose algunas prendas de vestir y sin que hasta la fecha se tengan noticias de su paradero.

Jaén

Nombramiento

Nuestro Rvdmo Prelado ha nombrado Economo de la Parroquia de Escañuela a don Juan Montañés Chica.

Incendio

En la dehesa «Toledillo» del término de Montezón ardió un molino en una extensión de 150 hectáreas propiedad del Ayuntamiento, y 200 encinas carbonizadas y unas 200 flameadas propiedad de don Leopoldo Segura.

Las pérdidas se calculan en unos 10 000 pesetas.

Málaga

El Giralda

Ha fondeado en el muelle de Giralda el vapor planero «Giralda» antiguo yate de S. M. el Rey.

«El Giralda» procede de Algeciras y trae a bordo a una comisión que estudia los planos hidrográficos del estrecho de Gibraltar.

Comisión de choferes

Una numerosa comisión de conductores de automóviles del servicio público, visitó al gobernador para hablarle de lo relativo a la cantidad que se les exige por desahucio de los coches, la cual consideran exajerada.

Córdoba

Nota de la Alcaldía

Con el fin de evitar los ruidos molestos para el vecindario que producen los automóviles con los motores y otros artefactos de ruido estridente, esta Alcaldía ha dispuesto que dentro de la población no se permita el uso de la botinas, y se han dado las oportunas órdenes a los agentes de la guardia municipal para que denuncien las infracciones de esta disposición, que serán castigadas con las correpondientes multas.

Advertisement for JABON LAGARTO and JABON OLIBNA, listing various products and their prices.

Advertisement for VAPORES CORREOS FRANCO, offering shipping services for passengers and goods.

Advertisement for VAPORES CORREOS FRANCO, detailing shipping routes and prices for various destinations.

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor D. Andrés Fernández Campiña

Que falleció el día 4 del actual.

R. I. P.

Su viuda, doña Trinidad Ronco; su padre, don Francisco Andrés Fernández; hermana, doña Dolores, madre política y demás familias.

PARTI IPAN a sus amistades que el sábado, 11 del actual, y en la iglesia del Sagrario, se dirán misas por el eterno descanso del alma del finado, siendo la de Réquiem a las diez, por cuya asistencia les quedará agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Acción Católica Femenina

¿Y nuestras jóvenes, qué hacen?

La Juventud Católica Femenina de Italia, fundada por Benedicto XV lleva ya 10 años de existencia; y ha querido celebrarlo con un solemne congreso que se terminó el 19 de Julio.

Están organizadas ya en 7,754 parroquias, y cuentan con medio millón de jóvenes inscritas.

En los tres últimos años solamente, se han casado 18,760; y han entrado en religión 6,731; han ingresado en congregaciones de Hijas de María, 81,634; y otras 24,807 han dado su nombre a otras instituciones piadosas, como las Terceras órdenes.

Las jóvenes católicas de Italia son, pues, muy piadosas, pero no son menos emprendidas, ni diligentes cuando se trata de allegar recursos para santos fines.

El final magnífico del Congreso fue una audiencia pontificia que Pío XI, ha calificado de una de las más solemnes y consoladoras de su Pontificado.

La presidenta general de la Asociación, la señorita Barilli, puesta de pie sobre un estrado colocado en frente del trono pontificio, y en presencia de 10,000 jóvenes, sostuvo con ellas este diálogo tan grandioso como comovedido.

1.ª - «La Juventud Femenina Católica de Italia, dijo con voz emocionada, pero firme y sonora, escoge para modelo suyo a la Virgen, y para escudo el Rosa Iro. Confiada en ella e invencible con esta arma poderosa, promete ser característicamente piadosa, angelicamente pura y apostólicamente apegada».

2.ª - «Nuestra Asociación promete una absoluta fidelidad a la Iglesia de Cristo y a su Vicario». Y las 10,000 voces respondieron: «En nombre de María, fidelidad a la Iglesia!»

3.ª - «Prometemos guardar en nuestras costumbres la aromática pureza del lirio». Y respondieron: «En nombre de María prometemos guardar pureza de lirio».

4.ª - «Prometemos vestir dignamente en contra de las corrientes de una moda vergonzosa, y que degrada a la mujer». Y se oyó a continuación el clamor de las 10,000 voces femeninas que decían: «En nombre de María, guerra a las modas indecentes!»

5.ª - «Prometemos una vida inteligente y católica». Y respondieron todas a coro: «En nombre de María y en virtud del Rosario de María, así sea».

No hubo silencio después, porque inmediatamente levantó su voz el Pontífice y su voz fue durante cuarenta minutos más clara que nunca y más vibrante que nunca. Comenzó saludándolas con este celestial saludo: «A la bendición sea Jesucristo, y todas repitieron: «Alabado sea Jesucristo».

A vista de semejantes ejemplos, ¡qué profunda compasión inspiran aquellas jóvenes católicas de vida frívola, inútil, vanidosa, comodona y acaso sensual, y completamente indigna del nombre que llevan, de la fé que profesaron, del santo bautismo que recibieron!

Cosas de toros

Los toreros que actuarán en la feria. «Gitano de Triana»

No pienses, amable lector, que voy a ser pesado al hablarte de un torero que yo patrociné en los comienzos de su triunfal carrera y que a través de los años sigue siendo mi amigo.

Por esto, por mi amistad con él, quiero abstenerme de tributarle elogios. Podría copiar párrafos y crónicas de la prensa de Madrid y de la de provincias, en donde se habla del maravilloso estilo de torear de «Gitano», de sus lances suaves, templados, en los que el toro tarda un siglo en pasar; de sus faenas de muleta; de su valor impropio de la raza gitana... ¿Para qué? Yo te diré sencillamente que en el mes de agosto tiene firmadas las siguientes corridas:

D a 5 Vitoria; 6 Coaña; 12 Alicante; 15 Jaén; 16 Ciudad-Real; 19 San Sebastián; 20 Bilbao; 21 Bilbao; 22 Bilbao; 24 Almería; 26 Puerto de Santa-María; 27 Málaga; 28 Málaga; 29 Linares; 31 San Sebastián.

A lo que no me resisto, es a la tentación de contarte el debut de «Gitano de Triana» en la Isla de San Fernando el año 1924; corrida en donde por primera vez vistió el traje de luces.

No habían transcurrido cinco minutos desde que Francisco Vega hiciera el paseillo, cuando el primer novillo lo cogió al darle la quinta verónica infiriéndole una gravísima cornada en el muslo derecho.

«¡Si no es posible torear tan despacio!» decían unos.

«¡Así no torea nadie!» exclamaban otros.

«¡Lástima de mucho chol!»

«¡Gitano!» fue curado en la enfermería y trasladado días después a Sevilla.

Al día siguiente, se celebró otra novillada en la que figuraba como matador Francisco Vega de los Reyes «Gitano de Triana». El público acudió a la plaza ávido de presenciar las pocas del torero gitano y esperó que salieran las cuadrillas.

«El gitano» toreó admirablemente de capa, escuchando frenéticos aplausos; pero ¡oh desilusión! el toro volvió a los corrales después de recibir una interminable serie de pinchazos...

«¡Lástima de muchachos!» no podía matar después de la cogida... argumentaba unos justificando al gitano.

«No ha debido salir—decían otros».

«Ese será un torero caro—afirmaban otros».

Un isleño que presencié las dos novilladas fue a Sevilla semanas más tarde y en el café Central comentó las corridas, hacéndonos resaltar que a «Gitano de Triana» le habían echado un toro al corral...

«Pero si «Gitano» está en cama desde que lo cogieron en la Isla—dijo un aficionado que conocía a Curro».

«Estará en la cama—insistió el isleño—pero yo lo he visto después de la cogida y he presenciado cómo le echaban al corral su toro...»

La entrada en el café de un nuevo personaje aclaró aquel enigma.

«No será ese que acaba de entrar el que ha torado por «Gitano» esa corrida que está usted diciendo?—interrumpió el sevillano».

Miró atentamente el edificio adonde la Isla y a una vez convencido exclamó con asombro:

«¡Ese, ese es el que ha torado la segunda corrida! el que le han echado al corral el toro!»

«¿Sí?»

«Pues ese que es gitano como el otro, no es «Gitano de Triana» aunque sea de Triana y sea gitano; ese es... «Cagancho»».

DANIEL DE NÁJERA

Frecuentemente recibimos para su publicación artículos y poesías que luego nos reclaman los autores. Advertimos una vez más que no se publican los trabajos de otros autores que no devolvamos los originales y que en ningún caso se devolvamos los originales.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENDA EN FARMACIAS

Hallazgo de gran valor. Las cuevas prehistóricas de la provincia de Santander. La riqueza de los hallazgos arqueológicos prehistóricos con que cuenta la provincia de Santander se ve aumentada de modo considerable con el descubrimiento de una nueva cueva próxima a la cueva de Altamira, cerca de Santillana del Mar.

Como saben nuestros lectores el ilustre doctor Hugo Obermaier ha comenzado el concienzudo estudio que la importancia del caso reclama. Hasta que el gran paleontólogo emita una opinión meditada, no puede hablarse técnicamente de tema que se inicia de manera tan impresionante como sugestiva. A juzgar por las primeras manifestaciones del profesor Obermaier así como por las que en su día expuso el ingeniero don Alberto Corral, miembro de la Junta de conservación de cuevas de la provincia, es indudable que se trata de un hallazgo de gran valor prehistórico.

Para conocimiento de las Juntas locales de Informaciones agrícolas y agricultores en general, se ha publicado una circular en el «Boletín oficial» del miércoles, que dice así: «Para el exacto cumplimiento de la Ley de Plagas del campo de 21 de Mayo de 1908 he de recordar a las Juntas locales de las formaciones agrícolas la obligación en que se encuentran de girar una visita por sí o por las personas que designe a la demarcación de su jurisdicción con el fin de observar si existen bandos de langosta que hayan germinado en el mismo o procedan de otras localidades y puedan hacer la aovación, para comunicarse o a los representantes de dicho término dando conocimiento a mi Autoridad. Igualme...»

Notas marítimas. Movimiento de buques. Durante las últimas 24 horas se registró el siguiente movimiento de buques en nuestro puerto: BUQUES ADMITIDOS. Vapor español «Manuel Espallu», de Melilla, con carga general y pasajeros. Idem idem «Paulina», de Melilla, con carga general y pasajeros. Idem idem «Roberto», de Cartagena, con abono. Balandra española «San Pedro», de Torrevieja, con patata. Vapor italiano «Florida», de Génova, en lastre. BUQUES DESPACHADOS. Vapor español «Pauina», para Cartagena, con carga general y pasajeros. Idem italiano «Annina», para Rotterdam, con mineral.

De Le Clotilde, descubierta por H. Breuil y H. Alcalde del Río, en 1906. De Maeza, descubierta por el último en 1907. De Las Aguas, de Navales, descubierta por H. Alcalde del Río en 1909. De La Pasiega, descubierta por Hugo Obermaier y P. Wernert en 1911. Las más importantes por los objetos en ellas encontrados son la de El Peado, en la que fueron hallados los «bastones de mando», que se encuentran expuestos en el Museo Prehistórico de Santander. Esta bóveda tiene otra natural mayor de 8 metros de largo por 45 de ancho; la del Castillo, la altura de cuya bóveda es imponente; y a los lados de la cual hay abismos profundos y bosques de pétreas columnas, y la de Altamira, descubierta en 1866 por un cazador, nadie hizo caso del hallazgo, hasta que Marcelino S. de Sautoula la encontró y observó las magníficas pinturas que contiene. Hasta hace poco tiempo la visita a la cueva de Altamira era penosa, porque había que hacer desde Santillana tres kilómetros a pie atravesando campos y aun saltando cerca. Hoy existe una buena carretera que permite la llegada de carruajes hasta la misma puerta de la cueva; y en ésta se ha hecho una instalación de electricidad para evitar que las pinturas se pudran con el humo de las lámparas que antes se empleaban.

Notas deportivas. El segundo y el séptimo de tanda. Pasado mañana domingo, se celebrará en nuestro campo de deportes el segundo match de boxeo correspondiente al «Cinturón de Almería». Harán su presentación dos «valerosos» pesos pluma, siendo el encuentro a cinco rounds de dos minutos. A continuación tendrá lugar el séptimo encuentro del torneo para disputarse la copa «Europ» en el que intervendrán los equipos del «Español» y el «Athletic». Como detalle importantísimo de lo que será este partido creemos oportuno consignar que el Español alineará sus mejores elementos con el fin de buscar una definitiva acoplación con miras a los partidos de feria en uno de los cuales tomará parte frente a un equipo forastero. Más adelante, informaremos a nuestros lectores de los preparativos que se realizan para los encuentros de feria, los cuales según nuestro entender han de representar las mejores exhibiciones futbolísticas del año. Y lo decimos porque hemos podido observar que la organización se halla en buenas manos. CLUNZ

Del Servicio agronómico. Contra la plaga de la langosta. Para conocimiento de las Juntas locales de Informaciones agrícolas y agricultores en general, se ha publicado una circular en el «Boletín oficial» del miércoles, que dice así: «Para el exacto cumplimiento de la Ley de Plagas del campo de 21 de Mayo de 1908 he de recordar a las Juntas locales de las formaciones agrícolas la obligación en que se encuentran de girar una visita por sí o por las personas que designe a la demarcación de su jurisdicción con el fin de observar si existen bandos de langosta que hayan germinado en el mismo o procedan de otras localidades y puedan hacer la aovación, para comunicarse o a los representantes de dicho término dando conocimiento a mi Autoridad. Igualme...»

Notas marítimas. Movimiento de buques. Durante las últimas 24 horas se registró el siguiente movimiento de buques en nuestro puerto: BUQUES ADMITIDOS. Vapor español «Manuel Espallu», de Melilla, con carga general y pasajeros. Idem idem «Paulina», de Melilla, con carga general y pasajeros. Idem idem «Roberto», de Cartagena, con abono. Balandra española «San Pedro», de Torrevieja, con patata. Vapor italiano «Florida», de Génova, en lastre. BUQUES DESPACHADOS. Vapor español «Pauina», para Cartagena, con carga general y pasajeros. Idem italiano «Annina», para Rotterdam, con mineral.

Oposiciones al Magisterio. Para las anunciadas, que se verificarán en esta capital, se hace la preparación completa por profesorado de reconocida competencia en la ACADEMIA DEL REDENTOR dirigida por Don Julio Ruli Calderón de la Barca. REYES CATOLICOS, 14. — ALMERIA

Vapores fruteros. Para LIVERPOOL directo. El magnífico y rápido vapor «DIDO» llegará el domingo 12 de Agosto saliendo del mismo día. Agentes: Hijos de M. Condemina-Paseo del Príncipe 42

SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA—MALAGA. CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL MARCA GOLIAT. Depósito en Almería. Pedro Jover, 1 y 3

Vapores Correos Españoles de Ibarra y Compañía, S. en C. SEVILLA. Servicio fijo y rápido con salida todos los meses. El nuevo vapor correo transatlántico CABO PALOS. Saldrá del puerto de Almería el día 31 de Agosto de 1908, para Málaga, Cádiz, San Pedro de Macoris y Buenos Aires. Admite carga y pasajeros de tercera clase.

Compañía Transmediterránea BARCELONA. Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía. LINEA ALMERIA-MELILLA-CEUTA. Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla-Ceuta todos los martes.

GUILLERMO VERDEJO MÉDICO. ASISTENCIA A PARTOS. Gerona, 10. Oculista DOCTOR MANUEL MARÍN AMAT. Ayudante, DR. MANUEL MARÍN ENCISO (DE MADRID). CONSULTA: De 10 a 12 y de 4 a 6. Paseo del Príncipe, 46, Pral.

José Soriano Romero. MÉDICO ESPECIALISTA EN NIÑOS. Ex-auxiliar de la Cátedra de enfermedades de la Infancia, de Granada. Médico agregado de la «GOTA DE LECHE». Horas de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5. Calle de Granada, núm. 17.

José Alférez Lirola. MÉDICO ESPECIALISTA en sífilis, vias urinarias, dermatitis. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Navarro Rodrigo, 22.

Encarnación García. VIUDA DEL MÉDICO RODRÍGUEZ BOTT. Profesora en partería, prescribiendo y matando. Calle de Solís, núm. 4. Administración de Correos. Horas al público.

Antonio Fornieles. Oculista DEL INSTITUTO OFTÁLMICO NACIONAL DE MADRID. Navarro Rodrigo, 6. CONSULTA DE 11 A 1. Anunciar en este periódico es asegurar la realización de toda clase de negocios.

BANERA. La mejor CERVEZA. Tipo PILSEN.



Compañía Trasatlántica de Barcelona (Antes A. López y Compañía) Vapores Correos Españoles

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenifia saldrán del puerto de Almería el día 6 de Septiembre el magnífico vapor

Infanta Isabel de Borbón

Amplio salón, comedor para los pasajeros de 3.ª de tercera clase y camarotes especiales 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.

Manuel Calvo

con escalas en Cádiz y Canarias.

Directo para Barcelona, saldrá del puerto de Almería el día 19 de Agosto, el magnífico vapor INFANTA ISABEL DE BORBON.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY, VIERNES.—Santos Lorenzo, dc., Ásteria, Fassa, Paula, Agatónica, vírgenes, mrs.; Diosdado, cf.

Por la tarde, a las cinco Vísperas Completas, Maitines y Laudes. TRIDUO SOLEMNE.—Las Religiosas del Real Convento de Santa Clara consagran a su Santa Fundadora, durante los días 10, 11 y 12, los siguientes cultos:

El día 12, festividad de Santa Clara, se celebrará Misa de Comunión general a las siete y media, haciéndose en ella el panigirico de la Santa por el R. P. Tomás Lombardero, O. P.

Prensa Oficial

Boletín oficial Publica el del miércoles. Anuncio de la vacante de Interventor de fondos del Ayuntamiento de Velaz Rubio.

los puertos pesqueros y construcción de uno de refugio de pescadores en San Pedro. —Providencias de subasta de fincas.

TRIBUNALES

Señalamientos para hoy en la Audiencia Sección primera.—Vista del pleito núm. 29 del año 1927. Recurrente don Luis Reche Soriano.

delito de tenencia ilícita de armas a la pena de un mes y un día de arresto mayor y cien pesetas de multa.

NOTICIAS

Se traspasa Poner a tener que ausentarse su dueño una panadería con todos sus enseres de Electro Motor, Amasadora Mecánica, Ciliandro y demás utensilios necesarios para la fabricación de todas clases de pan en uno de los sitios más céntricos de la Capital, en la Administración de este periódico.

con el nombre de «Mi Pepita», número 36.804 en parte alta de la Rambla de las Hortichuelas y Baranco de los Gatos, de los términos de Enix, Vicar y Roquetas.

de un retrato de señora entre Rambla del Obispo y calle cercana a la plaza de Abastos. Se gratificará a quien lo entregue en la tienda «Las Carpenas», en la plaza.

SUCESOS

En la calle de Cádiz riñeron Cristóbal Asensio Palenzuela y Francisco Moya Parra. Resultó con una contusión, de la que fué asistido en la Casa de Socorro, el segundo de los riñidores.

PHILIPS LUZ SOLAR DE CRISTAL AZULADO PRODUCEN LA LUZ MAS BLANCA QUE EXISTE La lámpara práctica para escritorios y enfermos de la vista De venta en todas partes y Lámpara "PHILIPS" S. A. E. Madrid: Prado, 30.

PORTLAND ARTIFICIAL "LANDFORT" Grappier claro.—Cementos Rápido y Lento Portland Vallcarca JOSE FRADERA Fábrica en Vallcarca (Sitges) DEPOSITO EN ALMERIA: Calle Crónica 13.—Teléfono, 185. Agente de ventas: JOAQUIN LOREZ MURCIA CASA CENTRAL: Ronda Universidad 31 BARCELONA

SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICEROFOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL Tuberculosis, catarros, crónicos, bronquitis y debilidad. ANISOSA Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. SUSTITUTO con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos.

Medicamento de Familias Hay imitaciones que únicamente en el nombre se parecen a esta preparación que, efecto de su bondad, mereció ser recomendada por la Real Academia de Medicina y adoptada de Real orden por los Ministerios de Marina y de Guerra, por considerarla la Junta Consultiva de Sanidad como insustituible; preciosos distinción, única otorgada a medicamento en España.

"LA INDEPENDENCIA" Precios de suscripción En Almería, un mes 2'00 pesetas En el resto de la península, un trimestre 6'00 » Extranjero un trimestre 15'00 » Número del día 0'10 » Número atrasado 0'20 » Esquelas mortuorias y de aniversario En 1.ª PLANA 2.ª PLANA 3.ª PLANA 4.ª PLANA

CALLICIDA PIZA Extirpa diariamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. No motiva inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. 1'25 pesetas en todas las farmacias, droguerías y zapaterías. Horas de oficina en los centros públicos Gobierno civil, calle Méndez Núñez, de 9 a 2. Diputación provincial, calle de Navarro Rodrigo de 10 a 2.